



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Ottawa, 9 décembre 2020

ParlAmericas participe au Séminaire international : Justice constitutionnelle et parlement ouvert, organisé par l'Institut national de la transparence, l'accès à l'information et la protection des données personnelles du Mexique

Les lundi 7 et mardi 8 décembre a eu lieu le [Séminaire international : Justice constitutionnelle et parlement ouvert](#), organisé par l'Institut national de la transparence, l'accès à l'information et la protection des données personnelles (INAI) du Mexique, auquel Elizabeth Cabezas (Équateur), membre de l'Assemblée et présidente précédente de ParlAmericas, a participé. Ce séminaire avait pour but d'analyser les progrès en matière de justice et de parlement ouvert au Mexique. Y ont participé des spécialistes nationaux et internationaux représentant des institutions des pouvoirs judiciaire et législatif, des institutions publiques, des organisations de la société civile et le secteur universitaire.

Parmi les interventions magistrales et les panels réalisés le 7 décembre, a eu lieu le panel intitulé « L'institutionnalisation du parlement ouvert en Amérique latine », modéré par la commissaire Blanca Lilia Ibarra Cadena de l'INAI. Il visait à explorer sous plusieurs angles ce qu'est le parlement ouvert, comment les pratiques en la matière ont été améliorées dans la région, ainsi que les difficultés et les défis qui y persistent. Dans ce sens, Mme Cabezas a souligné que « ParlAmericas est parvenue à intégrer la politique du parlement ouvert dans de nombreux pays [...]. En tant qu'ancienne présidente de l'Assemblée nationale, j'ai soutenu des modifications importantes de la [loi organique sur la fonction législative](#), de telle sorte que la politique sur le parlement ouvert ne soit pas une initiative personnelle ni propre à la personne présidant l'organe législatif, mais qu'il s'agisse d'un mécanisme obligatoire et d'une façon de procéder ». La sénatrice Mónica Fernández (Mexique), présidente de la Commission de la Gouvernance et de la Commission technique pour l'Observatoire de la transparence législative et du parlement ouvert, a quant à elle rappelé les derniers efforts réalisés par le Sénat pour soutenir des mesures concrètes et des propositions sur la base d'un diagnostic présenté par l'Université autonome du Mexique, dans le cadre du travail de la Commission technique. Dans cet esprit, Mme Mercedes de los Santos, directrice de la Citoyenneté et des Institutions gouvernementales de la fondation Directorio Legislativo, a mentionné que les parlements peuvent garantir la diversité des personnes prises en compte dans l'élaboration des politiques publiques, facteur d'autant plus important dans un contexte difficile causé par la pandémie de COVID-19. Pour finir, le professeur Guillermo Cejudo Ramírez du Centre de recherche et d'enseignement en économie du Mexique a parlé de l'importance de se concentrer sur des initiatives sérieuses pour un parlement ouvert, en tenant compte non seulement de la transparence, mais aussi des espaces de délibération citoyenne et des parlementaires qui promeuvent ces sujets, et en cherchant de manière proactive les personnes qui ne sont pas entendues.

Pour obtenir plus d'information sur le travail de ParlAmericas, rendez-vous sur www.parlAmericas.org et suivez @ParlAmericas sur les réseaux sociaux.